

GACETA DE MAJORCA

Gaceta de Mallorca

Sociedad anónima

Habiendo comenzado el día 1.º de Enero, según los Estatutos, un nuevo ejercicio social, el Consejo de Administración ha acordado abrir el cobro del segundo dividendo pasivo.

El cobro se realizará en el domicilio social (Conquistador, 25) desde hoy hasta el 30 de Abril, to los los días no festivos.

Lo que se anuncia a los señores accionistas para su conocimiento y efectos consiguientes.

P. A. del C. de A.

EL SECRETARIO

Guillermo Reynés.

Palma, 20 de Febrero de 1908.

Los gobiernos de panacea

Es curioso observar la rapidez de cine con que cambia de opinión los representantes de las izquierdas, no ostentando constancia más que en una cosa: en ser opositoristas frente al gobierno. Hacían recordar a aquel estudiante que después de haber dicho que respecto de una cuestión unos sostenían el sí y otros el no, preguntó el profesor y Vd. de que opinión es?—Contestó: de la contraria.

Antes del viaje del Rey a Barcelona se levantó un tolle, tolle, porque era, se decía, una temeridad imprudente llevar al Jefe de Estado, a aquella madriguera de criminales anarquistas.

Después del viaje, se dijo que nada se había hecho de particular yendo a Barcelona y que cualquiera habría hecho y aconsejado lo mismo, pues ningún peligro corría el Rey en la Ciudad Condal.

Finalmente, apenas estalla otra bomba, se grita que Barcelona está peor que nunca y que el gobierno ha fracasado.

Y como prueba de este fracaso se citan unas palabras del Presidente del Consejo, diciendo que el gobierno no pretende poseer una panacea para curar de una vez y a plazo fijo el terrorismo barcelonés.

Esto de no poseer la panacea de todos los males, ha escandalizado a los izquierdistas. Pues bien; nosotros hemos de confesar que el señor Maura ha crecido cien codos ante nuestra consideración al hacer tan sincera confesión. Un político que dice que en su mano está la felicidad de todos y que él puede curar todos los males nos hace el efecto de un curandero charlatán pregonando su panacea.

¡De gobiernos de panacea libres Dios!

(Para la GACETA)

Cambó

Las alegrías de mi espíritu tienen su solar en las viejas ciudades, castellanas, Toledo, Segovia, Avila, me son familiares. De Salamanca guardo el recuerdo de unas horas que acicatean mi deseo de volver a la ciudad del Tormes, donde confundiese el arte bizantino y gótico. Yo he visto como en sueños sus viejas murallas con torres flanqueantes erizadas de almenas, he recorrido con Unamuno, apremiado por el tiempo, el claustro de la Universidad en el que me descubrí con el respeto que inspira todo pasado de gloria y camino de la estación para marchar a Lisboa a las pocas del crimen de Torreiro do paso, he discurrido por sus calles flanqueadas de grandes casas solariegas con escudos heráldicos sobre la clave de sus grandes portales, balcones platerescos y ventanales ojivales.

El triunfo de Cambó al hablar a Castilla de las sanas corrientes de Cataluña, evoca la visión de unas horas.

Cambó puso en su discurso de Salamanca su alma toda.

Yo reconstruí su oratoria a través de la lectura de los telegramas, y le finge mi imaginación estrujando nervioso el pañuelo entre sus manos pegadas sobre el pecho, y veo su gesto duro, que le da la expresión de un místico arrancado de un lienzo del Greco.

«La solución del problema catalán—ha dicho el apóstol del regionalismo—no es de doctrina, es de sentimiento».

Han fecundado el movimiento, la lengua, la literatura, el arte y el derecho. Ha barrido todos los egoísmos, estimulando la generosidad, porque sus hombres no trabajan para su medio personal, trabajan para el engrandecimiento de Cataluña, con carácter de perpetuidad, conscientes de que su labor es la labor de un pueblo que tiene ante sí un destino que cumplir.

«El movimiento pudo ser separatista en sus comienzos, cuando se agrupaban alrededor de los ideales de Cataluña unos pocos; al ensancharse, curóse de tan grave dolencia.»

Para Cambó el movimiento es ante todo imperialista, se orienta a formar una España grande, federativa.

Yo pude convencerme en Portugal que, a desaparecer los recelos de España, anhela absorber, borrar el año 1640 de la historia, Portugal podría sumarse a un Imperio Ibérico, que buscara la expansión en África, no por la fuerza como soñara Isabel la Católica, con la civilización y el progreso por armas de penetración en el país del Atlas, respetando sus costumbres, sus usos, su religión.

El movimiento catalán ha dicho Cambó en Salamanca «lo caracteriza la fe, su ideal».

Y ha dicho una gran verdad. Por eso es grande, por eso triunfa, por eso aclaman a Cambó en el corazón de la vieja Castilla.

La obra común de todas las regiones se aviene. El equívoco del separatismo desaparece.

La obra de Maura, fecunda en bienes, ya no vibra únicamente en Cataluña, vibra en Salamanca, junto a sus muros sagrados, que dora el sol en su ocaso al reproducir su imagen las tranquilas aguas del Tormes que se desliza bajo su grandioso puente romano de veintiseis arcos.

PEDRO RECTO.

17-III-1908.

Fastenrath

Las letras alemanas y las españolas hállanse hoy unidas en un luto común, por la muerte del ilustre literato y poeta Dr. Johann Fastenrath, Consejero Aulico de Colonia. Aquel símbolo, imaginado por Heine, del rígido abeto del norte enamorado de la palmera meridional, pocas veces habrá tenido realidad tan perfecta como en la vida del insigne hispanófilo que acaba de fallecer. Desde su primera juventud había él adquirido amplios conocimientos de las principales literaturas, como es frecuente en Alemania; y, poseyendo diversos idiomas, manejaba el francés y el castellano con la misma facilidad que su lengua nativa. Sus aficiones y holgada posición le impulsaron a emprender repetidos viajes, principalmente por España. Fruto de tales expediciones fueron varios tomos de poesías alemanas, sobre Toledo, Granada y Sevilla, con un libro entero de romances dedicado a cantar las empresas de los reyes Alfonso de Castilla en la misma lengua del Rhin. A más de tales obras, abundantes reseñas y traducciones de poetas castellanos en alemán acreditaron a Fastenrath ante sus paisanos de entusiasta hispanófilo y verdadero heraldo del país de la verdad. Pero al mismo tiempo aparecía el docto colón en España como heraldo del país de los *Mimesinger*, pues publicaba su *Walhall*, ó libro de las glorias germánicas, pomposamente escrito en la lengua de Cervantes, y colaboraba en algunas revistas de Madrid, dando a conocer los acontecimientos literarios de su patria.

Como verdadero escritor español era ya considerado en Madrid D. Juan Fastenrath, cuando una feliz coyuntura hizo completar su hispanismo, dándole ciudadanía literaria en el pujante renacimiento catalán. Fué precisamente un mallorquín quien inició al hispanófilo en el conocimiento y amor de las letras catalanas. Hallándose en Granada Fastenrath trató al sacerdote y poeta D. José Tarroñi, canónigo a la sazón del Sarcro Monte; y éste le dio a conocer los tomos de los Juegos Florales de Barcelona, con muchas otras publicaciones de nuestra moderna literatura. Aquello fué una revelación para el estudioso alemán, que muy pronto se convirtió en fervoroso apologeta de Cataluña y su renovada poesía. A los pocos años publicó en Alemania su antología *Catalanische Troubadoure der Gegenwarth*, que contiene composiciones de más de cincuenta poetas de nuestro renacimiento, traducidas cada una en el mismo metro del original respectivo, a más de una extensa introducción tan erudita como llena de entusiasmo, con una poética dedicatoria a la difunta poetisa alemana Anna Forstenheim. Para dar idea de tan prolija labor, basta decir que muchos poetas de la numerosa pléyade están representados por más de una composición y algunos por más de una composición y algunos por más de diez y hasta quince, tocando muy buena parte a Mallorca. En 1890 la esposa de Fastenrath, también distinguida escritora, Luisa Goldmann, ocupó el trono de Reina en los Juegos Florales de Barcelona; y al poco tiempo fundaba el mismo Consejero Aulico la institución de los Juegos Florales (*Blumenspiele*) de Colonia, a imitación de la poética fiesta catalana.

La nueva institución colonesa es obra personal de Fastenrath, quien hasta allegó recursos para sortenerla, como se valió de sus altas relaciones con los soberanos y grandes familias de Alemania para unir a la importancia litera-

ria del festival los esplendores de la realeza. Al fundar el poético certamen, que ha logrado tanta boga en Alemania, quiso Fastenrath que se le asociasen nuestros poetas, como lo hicieron, y ofreció al certamen barcelonés de aquel año el premio de una pluma de oro y esmalte, que fué obtenido precisamente por la malograda poetisa mallorquina, Emilia Sureda.

Profesaba Fastenrath singular cariño a Mallorca cuando sólo la conocía a través de su producción literaria; pero este afecto se le aumentó desde que tuvo ocasión de visitarla y recorrerla en 1895, contrayendo aquí numerosas relaciones.

Justo es, pues, que Mallorca dedique un simpático recuerdo al ilustre extranjero que tanta predilección le mostraba. El que escribe estas líneas se considera en el deber de recordar ante Dios y ante los hombres al que le honró con afectuosa amistad y trasladó fidelísimamente a la lengua de Schiller no pocas poesías de su humilde manojó.

MIGUEL COSTA, Pbro.

«El Político»

No sé si a un autor le será difícil escribir sobre su propio libro: explicar cómo lo ha hecho, por qué lo ha escrito, qué es lo que se propone con su obra. Una larga convalecencia me ha permitido escribir un libro; de no ser así, no hubiera podido escribirlo. El trabajo del periodismo quita tiempo y espontaneidad al que a él está consagrado.

Y ¿de qué se trata aquí? ¿Filosofía, literatura, político, psicológico? Ni literario, ni filosófico; algo político y algo psicológico. Hace seis u ocho años que asisto a nuestras discusiones parlamentarias; las he presenciado primero desde la tribuna de la prensa—entonces angosta y sucia,—puedo presenciarlas ahora, gracias a la generosidad de un eminente estadista, desde los mismos escaños del salón de sesiones. Antes y ahora no he pasado en el Parlamento de un espectador; ni antes ni ahora me he apasionado, he perdido la imparcialidad, la ecuanimidad. Y, sin embargo, la lucha, el espectáculo me interesan viva, profundamente. El fenómeno no es extraño. Para quien ame al arte, para quien guste de la vida, podrá haber panorama como este en que se asiste al fuego de las pasiones, en que se ve como chocan y estrechocan la ambición, la insidia, la sagacidad, la fuerza, la experiencia? La humanidad está compendiada en un Parlamento; no hay espectáculo de un más alto interés dramático que éste.

En un teatro, sabemos que el actor que muere, no muere; sabemos también que los dolores que tal personaje nos cuenta son ficticios; no puede engañarnos tampoco respecto al riesgo que corre tal ó cual protagonista de la tragedia. En el Parlamento—es decir, en la política—no; este orador que se levanta a la cabecera del banco azul, en una situación crítica, ¿qué va a decir? Las circunstancias son de una gran verdad extremada; la expectación pública rodea tal figura; se hace un profundo, denso silencio en el salón. ¿Qué va a decir este orador? ¿Cómo lo va a decir? Su éxito ó su fracaso está en sus labios; una palabra arriesgada puede comprometerle y comprometer los intereses de la patria; sólo la entonación de la voz en determinados momentos; sólo un ademán, un gesto, pueden hacer que la situación se agrave y venga el cataclismo. Y el orador va hablando, hablando; el concurso le escucha atento, ansioso, espía y observa sus menores movimientos.

Se comprende el interés dramático, profundamente dramático de este espectáculo? El arte llega aquí a su grado mas alto, mas exquisito. El político ya no es un toscó manipulador del poder, sino un psicólogo.

En este sentido de psicología, he escrito mi libro *El Político*. La tradición es abundante en España; existen en nuestro país numerosos tratados que han tomado la política en aplicación, de una manera contingente, relacionándola con el tiempo y con el espacio; haciendo de ella un *causafu* *nalisimo*; existen otros que la consideran en abstracto, ó que más bien la estudian desde el punto de vista de la psicología como un juego de pasiones. De estos últimos son Guevara, Baltasar Gracian y, en parte, Saavedra Fajardo.

Cuando se lee a estos últimos escritores, lo primero que se hace de ver es la influencia que sobre ellos ha ejercido un famoso psicólogo italiano: Nicolás Maquiavelo. El éxito de Maquiavelo fué formidable entre los políticos españoles. No hay tratadista que no abomine de él; pero son muy pocos, son raros, los que secretamente no se apropian su doctrina y recomiendan sus procedimientos. Hay que advertir a seguida, que otro examen atento de Maquiavelo nos demuestra que el escritor florentino no hizo otra cosa que beber en las fuentes de la antigüedad clásica: Tito—Livio, Tácito, Plutarco. Recientemente se ha publicado un libro en Francia, titulado *El Maquiavelismo* su autor es el político Charles Benoist; en el primer tomo de su obra—*El maquiavelismo antes de Maquiavelo*—el autor demuestra como el secretario florentino no hizo más que poner en pocas páginas la doctrina que se deducía del espectáculo político que en su tiempo

rolaba, y luego la doctrina también de todos los más ilustres escritores políticos é historiadores de la antigüedad. Esto mismo que el escritor francés siente en su libro, es lo que nuestro Feijóo sentó en su discurso sobre el *Maquiavelismo de los antiguos*.

Hay, pues, en el juego de la política algo de permanente, de definitivo; hay algo que no cambia, que no varía a través de los siglos. No llamemos a este algo *maquiavelismo*; el término se presta a torcidas interpretaciones. Digamos que un político, lo que, ante todo, ha de poseer para triunfar, para hacer válidas y efectivas sus ideas, es fuerza y sagacidad. Esta fuerza y esta sagacidad, eternas, perdurables, ¿cómo se han de administrar? ¿Qué uso se ha de hacer de ellas?

Tales son las preguntas a que trato de contestar en mi modesto ensayo *El Político*, hoy en las prensas. Para compherlo me han servido: en parte mis lecturas de los tratadistas, y en parte, mi corta experiencia de la mecánica parlamentaria.

AZORIN

Notas Bibliográficas

Los Humildes.—Novela por Grazzia Deledda.—Traducción y prólogo de Angel Guerra.

La benemérita «Biblioteca Patria» ha enriquecido su ya notable colección con una novela original de Grazzia Deledda, vertida al castellano y prólogada por Angel Guerra.

La fama de novelista notable de que goza la escritora italiana, cuyas obras andan traducidas ya al francés, al inglés y al alemán, y que nos dió a conocer en castellano nuestro paisano, el distinguido ingeniero militar señor Domenge; lejos de desmerecer, se acrecienta con la novelita «Anime oneste», que tal es el pristino título de «Los Humildes» que acabamos de saborear.

Grazzia Deledda es una escritora regional que sabe pintar con verdadero donaire los hermosos paisajes y la vida de la Cerdeña. La ternura de la mujer hermanase en ella por modo admirable, con el vigor de la artista de raza. «Es brillante colorista, á ratos como si hilvanara las frases con rayos de sol» según feliz expresión del prologuista.

En «Los Humildes» flota una tenue y atrayente melancolía que envuelve el alma como la caricia de un tibio rayo de sol autumnal. Es la historia de dos almas sencillas que á través de no escasas peripecias, se unen al fin para siempre. Las últimas páginas sobre todo, tienen un especial encanto, en ellas se transparenta el alma, la delicadeza de la mujer.

Los caracteres aparecen correctamente dibujados, sostenidos, tersos. Y esto no sólo por lo que afecta á los protagonistas, Ana y Sebastián, sino también á las demás personas que completan el cuadro en el que los niños desempeñan principal papel, y que resultan deliciosamente *fotografiados*, como Grazzia Deledda sabe hacerlo.

La versión española está hecha con verdadero *amore*.

Al agradecer la deferencia que con nosotros se ha tenido enviándonos la novela que nos ocupa, no vacilamos en recomendar eficazmente á nuestros lectores las obras de la «Biblioteca Patria» que tan laudable campaña viene realizando en pro de las sanas lecturas, hoy tan meritoria y necesaria, ante el aluvión de obras pornográficas lanzadas al mercado, por otras bibliotecas.

Verbo de los ingenieros geógrafos y de topógrafos auxiliares de Geografía.

Nuestro distinguido amigo don Rafael Alvarez Sereix, ex-gobernador civil de esta provincia, nos ha obsequiado con un ejemplar de un folleto recientemente publicado por el Cuerpo de Ingenieros geógrafos y de Topógrafos auxiliares de Geografía.

Figura en él, en primer termino, un artículo publicado por D. Alejandro Saint-Aubin en la «Revista Crítica» y en el que hace un minucioso estudio sobre el cuerpo de Ingenieros Geógrafos y sobre los importantísimos trabajos por estos realizados.

Siguen después dos interesantes discursos: uno del capitán de ingenieros é ingeniero geógrafo don Ubaldo de Azpiazu y el otro del Sr. Sereix. Ambos fueron pronunciados, mereciendo muchos aplausos, en el banquete celebrado el 18 de enero último por los individuos de los mentados Cuerpos, y al que asistieron, además, distinguidas personalidades que gestionaron en las Cortes ciertas mejoras en pró de los geógrafos y topógrafos.

En su discurso, el Sr. Sereix dió las gracias en nombre de sus compañeros á cuantos habían trabaja-

do en pró de las justas aspiraciones del Cuerpo, dedicando al final un cariñoso recuerdo á los compañeros jubilados y fallecidos.

Figuran también en el opúsculo los brindis pronunciados al terminar el banquete, lo propio que las adhesiones que se recibieron.

Agradecemos á nuestro ilustrado amigo la atención que le hemos merecido.

T.

Instituto de Reformas sociales

Elección de vocales patronos y obreros

En la reunión celebrada el 14 de este mes por el Instituto de Reformas sociales, bajo la presidencia del señor Azcárate, se resolvieron varios incidentes relativos á las elecciones del domingo último.

Con el voto en contra de los socialistas, que querían se negase á los Círculos católicos de obreros y sociedades análogas el derecho de tomar parte en las elecciones—

DE LA MAÑANA

De marina

La Gaceta publica un Real decreto del ministerio de Marina, cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º No deberán tomarse en consideración las peticiones que se formulen sobre ampliación de nuestra zona fiscal, dejándose este asunto á la resolución de las conferencias internacionales.

Art. 2.º El ejercicio de la pesca dentro de dicha zona fiscal, se resolverá de acuerdo con las juntas de pesca, como dispone el reglamento de creación de estas juntas aprobado por Real orden de 5 de julio del año último.

Artículo 3.º Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan al cumplimiento de este Real decreto.»

Real orden de Hacienda

El ministro de Hacienda ha dirigido una real orden á los demás departamentos ministeriales, encargándoles que dentro del mes actual remitan los proyectos parciales de presupuestos para 1909, á fin de redactar el proyecto general que ha de presentarse á las Cortes en Mayo próximo.

En la real orden encarga que se procure contener los gastos dentro las cifras señaladas para el año actual, y que los ingresos sean evaluados con toda sinceridad, no sólo para mantener la nivelación del presupuesto, sino para, si es posible, continuar el «superávit.»

En el Círculo Obreros Católicos

Anoche á las ocho y cuarto empezó en este círculo la anunciada velada literario-musical en honor de su patrón San José.

La sala del teatro ostentaba sus mejores galas tomando asiento en un palco presidencial el Vicario General M. I. don Antonio M.ª Alcover, y el canónigo M. I. don Matías Company el cura-párroco de Santa Eulalia y nuestro Director.

La concurrencia que era numerosísima, aplaudió á los lectores de poesías, los señores Ferrán y Sacanell, y á los señores Terrasa, Ferrer y Vazquez, los que cantaron con verdadero amor de buen aficionado, las arias de *Don Carlo*, *Paradisso* y *Simon Boccanegra*.

Se exhibieron varios películas cinematográficas todas de muy buen gusto y efecto.

La representación del poema dramático *El Despertar de España* puso á fin á la velada de la que salieron los concurrentes muy satisfechos.

Respecto á la conferencia que dió nuestro Director á continuación copiamos textualmente lo que de ella dice nuestro colega *La Almodaina*.

Después de una sinfonía por la orquesta subió al escenario el distinguido sociólogo don Andrés Pont, Pbro., quien en mallorquín y en lenguaje llano pronunció su anunciada conferencia, tratando de la conveniencia de unirse el obrero de los Círculos Católicos por gremios, para conseguir los mayores beneficios de esta unión.

Empezó definiendo el papel que representan en la historia del Catolicismo los círculos de obreros y la misión de los mismos.

Allá por los años sesenta ó setenta del siglo XIX, dijo, la Iglesia Católica, sobresaltada y amezanzada por los progresos del so-

cialismo, se aprestó, como madre cariñosa, á proteger á sus hijos contra el enemigo, como lo hace una gallina al cobijar bajo sus alas á sus polluelos al ver cerneer al gavilán en los aires.

Este movimiento de preservación dió por resultado la creación de los Círculos de Obreros Católicos, los cuales permanecen aún en este período; pero es preciso avanzar más, la misión de los Círculos de Obreros no ha de limitarse á esto, sino que el Obrero se ha de unir en ellos por oficios ó profesiones, se ha de agrupar, para mirar por sus intereses, para defender sus creencias juntos, porque tienen los de un mismo oficio una hermandad especial nacida de su mismo modo de vivir y de pensar.

Y el obrero no ha de permanecer inactivo en el Círculo obrero; ha de salir á luchar por la verdad y por el bien en todas direcciones constituyendo tantas irradiaciones como diversidad de oficios haya.

Hay que luchar, dijo, por el mejoramiento de la clase obrera; y para ello se han de crear en los Círculos, centros de instrucción cristiana y de perfeccionamiento de sus respectivos oficios.

Y mejorada la situación del obrero por la instrucción, cambiará este régimen del que hay que abominar.

Nos quejamos de que los muchachos callejeros tienen poca educación; la culpa no la tienen las madres, porque las pobres no pueden educar á sus hijos al tener que ir á la fábrica para ayudar á su marido á ganar el pan.

No quiere decir esto que yo pregoné la revolución en arenga socialista; os muestro solamente el camino de la reforma social, y ella han de realizarla los círculos de obreros católicos por medio de la agrupación y de la instrucción.

Terminó mostrando á San José como modelo del obrero católico.

El señor Pont fué muy aplaudido al terminar su conferencia.

¿Se juega en Baleares?

Leemos en *El Globo*, de Madrid, correspondiente al día 18 de los corrientes, las siguientes líneas:

«Para algunas cosas ha demostrado extraordinaria energía el actual ministro de la Gobernación. No somos de los que censuramos sistemáticamente, y por esto hemos elogiado más de una vez al Sr. La Cierva, como, con independencia de criterio, le hemos censurado otras.

Se nos ocurre preguntar: ¿Por qué no excita el celo de sus subordinados los gobernadores para que impidan á toda costa los juegos de envite y azar? No causa este vicio mucho más daño en las familias que el hecho de que los teatros terminen media hora antes ó después? A un hombre de la perspicaz inteligencia del Sr. La Cierva, ¿es verosímil que se le oculten los estragos que ocasiona el descuido ó la torpeza de las autoridades?»

Muchas cartas recibimos de varias provincias, entre otras de Baleares, lamentando el que los jefes de policía no se enteren de que se juega á los prohibidos, y hasta llegan á citarnos los nombres de algunas Sociedades que se distinguen en ese lamentable concepto. A nosotros nos repugna el papel de delatores, y por este motivo nos limitamos á rogar al ministro de la Gobernación (que tiene carácter cuando quiere tenerlo) que obligue á los gobernadores á qu

Farmacia y Laboratorio
DE J. SUREDA Y LLITERAS
 CALLE DE BROSSA, 9
 Laboratorio especial para toda clase de análisis con aplicación a la clínica, (sangre, esputos, derrames, jugo gástrico, heces fecales, orinas, cálculos, tumores, etc., etc.)
Director Dr. M. Sureda y Blanés

Almacenes MATAS
 (C'AN PERICO)
 Inmenso surtido en chales blanda y chantilly y pollitas de todas clases.
 Gran surtido en VESTIDOS NEGROS en seda, lana y algodón.
Precios sin competencia
 PALMA-COLÓN, 17, 19 Y 21-PALMA

demuestren mayor severidad en la persecución del juego.
 Asunto es éste en el que los periódicos locales pueden también hacer mucho si aciertan a expresarse con franqueza, dejándose de convencionalismos y falsos miramientos. La Prensa debe dar pruebas de civismo, y exponer al público lo bueno y lo malo.

Notas Comerciales

Mercado de Inca
 Inca, 18 (12/40)
 En el mercado que se celebra hoy en esta ciudad rigen los siguientes precios:
 Almendras, de 85'00 a 90'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
 Trigo, de 19'00 a 20'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
 Candeal, de 19'00 a 20'00 id.
 Cebada del país, de 11'00 a 12'00 id.
 Id. forastera, de 10'00 a 11'00 id.
 Avena del país, de 7'50 a 8'00 id.
 Id. forastera, de 6'00 a 6'50 id.
 Habas para cocer, de 0'00 a 0'00 id.
 Id. ordinarias, de 17'25 a 18'00 id.
 Id. para ganados, de 16'50 a 17'00 id.
 Maíz, de 16'00 a 17'00 id.
 Garbanzos, de 22'00 a 23'00 id.
 Frijoles, de 30'00 a 31'00 id.
 Habichuelas (comitas), de 50'00 a 51'00 id.
 Id. blancas, de 30'00 a 31'00 id.
 Higos pasos, de 8'50 id. a 9'00 id. los 42'32 Kg. (quintal).
 Patatas, de 5'00 a 6'00 id.
 Azúcar, de 2'75 a 3'00 onza.
 Gallinas, de 0'75 id. la tercia.
 Huevos, de 0'90 id. a 1'00 docena.
 Artículo de información: recibió el rumor de que dentro breves días llegará a esta ciudad la conocida donadora Miss Marguerite con sus leones amaestrados.

Notas de sociedad

Boda
 Han contraído matrimonio en esta ciudad el joven comerciante don Miguel Cerdá Ramis y la simpática señorita D.ª Antonia Bisquerria Botinas.
 La ceremonia tuvo lugar en la Catedral, terminada la cual fueron obsequiados los invitados, en casa de los contrayentes, con un delicado lunch.
 Deseamos a los desposados una inacabable luna de miel.
Fallecimientos
 Ayer falleció en Palma el distinguido caballero D. Mateo Enrique Llado, exalcalde de esta capital.
 Gozaba el finado de grandes amistades y simpatías, que supo captarse por su carácter afable y bondadoso.
 Dios tenga en su gloria al alma del finado, a cuya distinguida familia enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.
 Ha fallecido repentinamente en el predio de su propiedad Torre del Rey, del término municipal de Villa-Carlos (Menorca), D. Gabriel Orfila Montañez.
 El entierro se vio concurridísimo.
 Enviamos a su familia la expresión de nuestro pésame.
El violinista Dalmau
 Después de haber dado varios conciertos en esta capital, salió el miércoles por la tarde para Barcelona, en el vapor correo Balear, el aplaudido violinista argentino Andrés S. Dalmau.
Nombramiento
 Nuestro distinguido amigo y paisano don Juan Luis Estelrich ha sido nombrado presidente de la Sociedad de Escritores y Artistas de la ciudad de Cádiz.
 Le felicitamos.

El temporal

El temporal recrudesció ayer nuevamente en nuestro litoral. Los vapores «Miramar» y «Cataluña» llegaron, ayer por la mañana procedentes de Barcelona e Ibiza, respectivamente.
 Dichos buques tuvieron penosa travesía, encontrando viento fresco del O. y mar picada.
 Por la tarde, y en vista de que el mal tiempo continuaba arreciando, los vapores «Cataluña» y «Miramar» suspendieron sus viajes para Barcelona y Argel.
 Estos dos vapores saldrán hoy

por la tarde para los puertos de destino.

La festividad de San José

Ayer en las iglesias de esta ciudad celebró con gran solemnidad la fiesta del glorioso Patriarca S. José.
 En nuestra Santa Catedral Basílica revistió la función esplendor singular, ocupando el pulpito el orador cuaresmal Rdo. P. Hüpfeld, quien se ocupó de la cuestión social y de la influencia del Santo obrero de Nazareth para la solución de tan trascendental problema.
 La concurrencia de fieles fué muy numerosa lo propio que en las demás iglesias.
 En los PP. Agustinos.
 La sección de escuelas nocturnas, establecida en el Colegio de PP Agustinos, festejó ayer a su patrón el glorioso Patriarca San José con una comunión general en la iglesia del Socorro.
 Por la tarde en el gran salón de actos del colegio se celebró una entretenida velada.
 En dicha velada se recitaron poesías, cantaron los niños educandos y se exhibieron bonitas y variadas proyecciones de imágenes que produjeron gran regocijo a los pobres y simpáticos niños de las mencionadas escuelas, do mismo que a sus familias.
 Presidieron la velada el M. I. Sr. Chantre D. Matias Compañy y el Director del Colegio R. P. Vicente Menéndez.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA
 San Benito abad y fundador.
 Oración de Cuarenta Horas.
 Concluyen en S. Nicolás, costeada por una devota persona, en honor de S. José y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis y media, a las diez, Tercia y Misa mayor, por la tarde los actos de coro, Rosario, ejercicio del mes de Marzo, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.
Otras funciones
 En la Merced, a las siete y media; Misa votiva; por la tarde, a las seis y media, Rosario, visita a Ntra. Sma. Madre, y Salve cantada.
 En S. Felipe Neri; a las nueve y media de la noche vigilia ordinaria de la Adoración Nocturna por el turno de S. Sebastián.
Visita a la Corte de María
 A Ntra. Sra. de la Presentación en Montesión.

GAFAS
 LENTES
 Cristal Roca Garantizado.
 Y DEMÁS CLASES
Composturas
Isidoro Lassalle Hijo
 No equivocar esta casa
Calle Brossa 25
 Precios baratísimos

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA, GASTRICA, DIARREA.
 en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, tirones del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el
ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
 Marca «STOMALIX»
 Calle Brossa, 25, Farmacia MADRID
 El principal del mundo

INFORMACION TELEGRÁFICA

Desde Madrid
 (De nuestro corresponsal especial)

La Política

Gambó a Barcelona.— Campaña propagandista.— Mitins proyectados.
 Madrid 18 (23'35).
 El diputado solidario Sr. Cambó ha marchado a Barcelona; después de conferencia con los diputados de la derecha catalanista acordando que el día 1.º de Abril vaya el señor Ventosa a Badajoz para pronunciar una conferencia preparatoria del mitin que ha de celebrarse en aquella ciudad, y al que asistirán el propio señor Cambó y otros solidarios.
 Acordaron también, verificar en Mayo próximo dos mitins, uno en Sevilla y otro en Cádiz.

La Real Orden sobre higiene.

—Discusión amplia.
 Madrid 18 (23'50).
 El próximo viernes, el Sr. López Muñoz explanará en el Senado una interpelación acerca de la Real Orden del ministro de la Gobernación, sobre Higiene pública.
 Afirmase que intervendrá en la discusión el señor Dávila, el doctor Cortezo y el Obispo de Madrid Alcalá señor Barrera.

Escalafón terminado.— Sigue la obstrucción

Madrid 18 (23'50).
 El ministro de Fomento, señor González Besada, ha ultimado el escalafón de ingenieros de montes que probablemente mañana publicará la Gaceta.
 Los republicanos se han reunido acordando arrear en su obstrucción al proyecto de Administración local.

Consejo de ministros.— Deseos del Rey.

Madrid 19 (14'15).
 Se ha celebrado en Palacio, Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey.

Este expresó su deseo de que no pase semana sin que se celebre consejo bajo su presidencia.
 El presidente señor Maura hizo el resumen político, exponiendo al Rey el estado en que se encontraba la discusión de los proyectos de ley en las Cortes.

Se congratuló de la visita de la Misión japonesa a Madrid, y se felicitó de las buenas relaciones que España conserva con las demás potencias.
 Después se ocupó de la inmejorable marcha de nuestros asuntos en Marruecos.

Varios ministros pusieron a la firma régia algunos decretos sin importancia para esa provincia.

Peregrinación obrera a Begoña

El Cardenal Aguirre en Bilbao.— Iluminaciones y músicas.
 Madrid 18 (23'50).
 Bilbao.—Procedente de Burgos ha llegado el Eminentísimo Arzobispo de Burgos, Cardenal Aguirre, con objeto de presidir la peregrinación al Santuario de nuestra Señora de Begoña.

En todas las estaciones del trayecto le han saludado los ayuntamientos, y representantes de las cofradías que acudían a agasajarle con iluminaciones y músicas.

En Besta, le esperaban todas las autoridades, el clero y un inmenso gentío. Alojase en el convento de PP. capuchinos.

La peregrinación saldrá del Patronato obrero a las ocho y media de la mañana.

Las autoridades muestran optimistas acerca del resultado de la peregrinación.
Gentío inmenso.— Sin incidentes.

Madrid 19 (14'15).
 Bilbao.—En estos momentos se está celebrando la anunciada peregrinación al Santuario de Begoña. El gentío es inmenso, la animación no decrece.

Hasta ahora no han ocurrido incidentes desagradables. La fiesta transcurre en medio de la mayor animación.

Fiesta lucidísima.— Trenes atestados.— Presidencia de la peregrinación.
 Madrid 19 (23'35).

Bilbao.—La peregrinación a Begoña ha resultado lucidísima, aunque molestó algo la lluvia que cayó durante un buen rato.

Los trenes llegaban atestados de viajeros, que con sus cánticos y aclamaciones atronaban el espacio.

Los peregrinos se reunieron en el local del Patronato Obrero, quienes después de aclamar al Cardenal Aguirre, se pusieron en marcha hacia el Santuario.

Figuraba a la cabeza de la imponente manifestación, la banda de música de Baracaldo, que ejecutó la heroica «Marcha de S. Ignacio».

Después de recorrer varias calles se congregaron todos en la iglesia de S. Nicolás, en donde se unieron a la peregrinación los Prelados y las autoridades, así como las Juntas de la Federación de Uniones profesionales y del Patronato obrero.

En la presidencia iban el Cardenal Aguirre, el Obispo de Dora in partibus, los concejales católicos y el Alcalde de Bilbao.

Cánticos en vascuence.— Estandartes y banderas.
 Madrid 18 (23'35).

Bilbao.—Durante el trayecto los peregrinos cantaban la Salve en vascuence y multitud de himnos en honra de la Virgen de Begoña.

Figuraban en la peregrinación los estandartes y banderas de todas las Uniones profesionales, Sindicatos y Círculos de Obreros, y demás sociedades obreras de Vizcaya.

A recibir los peregrinos.— Templo atestado.— Pontifical y misa de campaña.— Entusiasmo delirante.

Madrid 19 (23'35).
 Bilbao.—En el límite de su jurisdicción salió a recibir a los peregrinos, el Ayuntamiento de Begoña, en pleno, uniéndose a la comitiva hasta llegar al Santuario.

Este llenóse, en breves minutos, de gente, que materialmente se estrujaba en el interior del templo.

Ofició el Eminentísimo Cardenal Aguirre, pronunciando un entusiasta sermón, el Rdo. Obispo de Dora.

En la explanada del Santuario celebró una misa de campaña que oyeron unas 40.000 personas, en su casi totalidad obreros vizcaínos.

Terminados los oficios, salió el Cardenal Aguirre a la puerta del templo desde donde casi llorando, bendijo a aquella muchedumbre. El momento fué solemne.

Vivan los obreros de Vizcaya fué el grito que salió entusiasta de todas las bocas.

Las músicas hendieron los aires con sus sonos, y el entusiasmo rayó en delirio.

A comer.— Cuadro brillantísimo.— Precauciones.
 Madrid 19 (23'35).

Bilbao.—Terminados los oficios divinos, dispersóse la multitud por los alrededores del santuario, para comer, ocupando una enorme extensión de terreno.

El aspecto que ofrecían aquellos contornos era soberbio, formando un cuadro brillantísimo. El orden fué completo.

Las precauciones tomadas por el Gobernador fueron grandísimas.

Regreso de los peregrinos.— Estaciones custodiadas.
 Madrid 19 (23'35).

Bilbao.—A las primeras horas de la tarde empezó el regreso de los peregrinos a esta capital.

Los primeros en regresar fueron los peregrinos de los pueblos, quienes se dirigieron en seguida a las estaciones de sus trenes respectivos.

Estas estaban custodiadas por fuerzas de la Guardia Civil y de Policía.

La Embajada japonesa

Visita al Escorial.— En el Panteón.
 Madrid 18 (23'50).

El príncipe Kuni y el infante don Fernando han estado hoy en el Escorial en donde almorzaron, visitando después, el Panteón de los Reyes.

Sobre la tumba de don Alfonso XII depositó el príncipe japonés varias coronas.

Han regresado a esta Corte a las 5 y 30.

En el español.— Excursiones.
 Madrid 18 (23'50).

La Familia Real y los emisarios japoneses asisten a esta hora, a la función que se celebra en el Teatro Español.

Mañana asistirán todos, a la corrida de toros de la prensa, entendiendo, después, una excursión a Granada, y probablemente a Málaga.

Dícese que tal vez irá a Barcelona, Almuerzo y visitas.— Salida para Granada.

El príncipe Kuni ha visitado detenidamente las caballerizas reales.

Hoy ha almorzado en el hotel de la Infanta Isabel, en compañía de la Familia Real, regresando después a Palacio, en donde recibió a la colonia japonesa.

Almuerzo animado.— Brindis afectuosos.

Madrid 19 (23'35).
 San Sebastián.—El almuerzo que ha dado el Soberano inglés a los oficiales de Zamora, estuvo muy animado.

Eduardo VII brindó por la Familia Real y por la prosperidad de España.

Terminado el almuerzo, el rey de Inglaterra dirigió un afectuoso telegrama de salutación a Don Alfonso XIII, diciendo que guardará el Album, como la mejor de sus joyas.

Salida para Biarritz.— Despedida calurosa.
 Madrid 19 (23'35).

San Sebastian.—Esta tarde a las tres ha regresado a Biarritz el rey de Inglaterra, en donde ha de presidir la repartición de premios del Concurso hípico.

La multitud que llenaba la estación, aclamó a Eduardo VII, tributándole una calurosa despedida.

Marruecos

Temporalazo.— Las tropas de Cabo Agua.— Cañonero refugiado.
 Madrid 18 (23'50).

Comunican de Melilla que reina un violento temporal en las costas marroquíes y que esto impide poder aprovisionar las tropas que ocuparon Cabo Agua.

El cañonero «Concha» ha tenido que refugiarse en Chafarinas. Pesquero francés capturado por los moros.

Madrid 19 (9'20).
 Paris.—Se han recibido noticias oficiales dando cuenta de que los moros han capturado el falucho francés «Baleine» en el Cabo Jubby.

Los moros capturaron a los 19 tripulantes que conducía el «Baleine».

El Gobierno ha enviado un buque a fin de rescatar a los marineros franceses y castigar a los moros.

Regreso de D'Amade a Argelia.— Para rescatar un barco.
 Madrid 19 (23'35).

Paris.—Se han recibido en esta despacho del general D'Amade en los que participa haber regresado a Argelia.

El almirante Philibert por su parte, comunica haber salido un crucero en dirección a Cabo Jubby con el objeto de rescatar el barco «Baleine» y a los que lo tripulaban.

Hafid se someterá.— Regreso de Abdelaziz.
 Madrid 19 (23'35).

Tánger.—Abrigase la esperanza de que Muley Hafid se someterá pronto atacado la soberanía del sultán Abdelaziz.

Este se propone regresar a Fez dentro breve tiempo.

Viage del Mokri

Regreso del Mokri.— Regreso urgente.
 Madrid 19 (23'35).

Cádiz.—Procedente de Sevilla ha llegado a esta Ciudad el ministro marroquí El Mokri, acompañado de su hijo.

Ha recibido un cablegrama de Tánger encargándole regrese cuanto antes a Marruecos.

Confía el Mokri que mañana ya habrá conferenciado con Abdelaziz.

Salida de Cádiz.— Temporal.— Obsequios.
 Barcelona 19 (23'35).

Cádiz.—Ha zarpado el crucero francés «Friant» conduciendo al Mokri y sus acompañantes.

El embarque ha sido muy dificultoso a causa del fuerte temporal reinante. Créese que tendrán que derribar a este puerto forzosamente.

El Mokri lleva a su «señor» varios coches automóviles eléctricos, y multitud de juguetes ingeniosos.

Varias noticias

Viage en proyecto.
 Madrid 18 (23'50).

Para fines de mes proyectan un viaje a Munich, los infantes D. Fernando de Baviera y D.ª María Teresa.

Manifestación en Villagarcía

Madrid 18 (23'50).
 Comunican de Villagarcía que en aquella población se ha celebrado una grandiosa manifestación a favor de la continuación de las obras en Cortegada.

Se entregó al Alcalde un mensaje dirigido al Rey, suplicándole que prosigan las antedichas obras empujadas tiempo atrás.

El comercio y las fábricas paralizaron el trabajo durante la manifestación.

Expedición científica.— Tempestad horrible.
 Madrid 19 (23'35).

Alicante.—Ha llegado a esta ciudad una expedición de profesores y alumnos de la Escuela Politécnica de Zurich.

Sevilla.—Dicen de Alcalá del Río que se desencadenó sobre aquella población una horrible tempestad.

Una exhalación cayó en la torre de la iglesia, penetrando en el templo y destruyendo casi todos los altares.

El naufragio del Villa-Real.— Fondos para las víctimas.
 Madrid 19 (23'35).

Valencia.—La benemérita institución de La Cruz Roja ha sido autorizada para postular por las calles, con el fin de allegar fondos con que socorrer a las familias de los naufragos del Villa-Real.

Las víctimas del naufragio han sido enterradas.

Ha sido recogido otro cadáver en la playa de Pinedo.

Huelga en Bilbao

Madrid 19 (9'30).
 Dicen de Bilbao que los obreros que trabajaban en el muelle de dicha población se han declarado en huelga, no revistiendo esta gran importancia.

Las autoridades gestionan la solución de la huelga.

Verifican los trabajos en el muelle un escaso número de obreros.

Visita terminada.— Alocución denunciada.
 Madrid 19 (23'35).

El General Santiago ha participado al ministro de la Guerra señor Primo de Rivera, el resultado de su inspección en la Dirección general de Carabineros.

Asegúrase que el ministro ha dispuesto que se remita al Tribunal Supremo la alocución de despedida que el General Ochando dirigió al cuerpo de Carabineros, al cesar en la dirección.

Del Extranjero

Colisión.— Huelga probable.
 Madrid 18 (23'50).

Paris.—Ha ocurrido una colisión entre la policía y los albañiles huelguistas.

De la refriega resultaron algunos heridos.

Témese que la huelga se propague y que la secunden hasta cien mil albañiles.

Los sucesos de Persia.— Tropas de refuerzo.
 Madrid 19 (23'35).

Telegramas de Teherán comunican que el Gobierno persa en vista de los graves sucesos que se van desarrollando ha enviado tropas para reforzar las guarniciones de la frontera turca.

El Santo del Papa.
 Madrid 19 (9'30).

Roma.—Con motivo de celebrar su fiesta onomástica Su S. el Papa, recibió ayer al Sacro Colegio, a los altos funcionarios del Vaticano y a las tropas pontificias, quienes rificaron al Soberano Pontífice su inquebrantable adhesión a la Santa Sede.

S. el Papa conversó afablemente con todos ellos.

ESPECTACULOS

Principal
 Secciones de Cinematógrafo de 7 y media a 9 y media con escogido y variado programa.

Lirico
 Función de Cinematógrafo de 6 a diez con variado y escogido programa.
Asistencia Palmesana
 Secciones de Cinematógrafo todos los días de seis y media a diez.
La Protectora
 Cinematógrafo permanente.— Estrenos todos los días.
 Sesiones de 6 y media a 10 noche.
Cinematógrafo Truyols
 Programa nuevo para hoy.
 Todas las noches secciones de seis a nueve. Estrenos todos los días.
 Entrada 15 céntimos.
Nota.— Advertimos a nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejamos a la conciencia de cada uno, el que deje de asistir a las funciones que no crea ajustadas a las buenas costumbres.
 Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos.

Gafas y Lentes
MOLDURAS para CUADROS
 Aparatos de Física
S. Nicolás, 31—Casa Lassalle
PRECIOS SIN COMPETEN CIA

DE LA TARDE

Inspección del trabajo

En el Boletín Oficial de ayer se publicó la siguiente circular: «Debiendo certificarse por el Inspector del Trabajo los libros de visita a que se refiere la R. O. de 15 de Marzo de 1907, inserta en el Boletín Oficial de esta provincia de 19 del mismo mes, los dueños de fábricas y talleres, dentro de los tres días siguientes al en que reciban la visita de dicho Inspector, remitirán al domicilio de éste (San Miguel 89) el referido libro, recogido después de llenado el indicado requisito. La dilación en el cumplimiento de las prevenciones anteriores, se considerará como obstrucción al servicio de Inspección, castigándose con multa de cinco pesetas. Quedan de ello apercibidos con la publicación de la presente Circular aquellos a quienes interesa. Palma 18 de Marzo de 1908.—El Gobernador, L. de Irazazábil».

Instituto Nacional de Previsión

Con arreglo a la segunda de las disposiciones transitorias de la ley del Instituto Nacional de Previsión, han sido nombrados: presidente de la Comisión gestora del mismo D. Eduardo Dato Iradier, y vocales de dicha Comisión D. Gumersin de Azcárate, vizconde de Eza, D. Segismundo Moret, D. Vicente Santamaría de Paredes, D. José Maluquer y Salvador, D. Matías Gómez Latorre y D. Rafael Salillas, propuestos por el Instituto de Reformas Sociales; y conforme a lo dispuesto en el artículo 5.º de dicha ley, al duque de Alba, marqués de Zahara, conde de los Andes, D. Bernabé Dávila, D. Eñías Tormo, D. Abilio Calderón y don Julio Puyol.

Notas de sociedad

Fallecimientos
Ha fallecido en Alayor (Menorca) la virtuosa señora D.ª Juana Ginart Pons, esposa de D. Constantino Pons Villalonga.
Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.
También ha fallecido en esta ciudad el anciano D. Miguel Dalmau, antiguo profesor de la Escuela de Arte e Industrias de Palma.
El finado gozaba de muchas simpatías.
Enviamos nuestro pésame a la familia del Sr. Dalmau.
Órdenes sagradas
Han regresado a Ibiza los jóvenes D. Antonio Cladera Planas y D. Vicente Ferrer Juan, a quien acaba de conferir órdenes sagradas (de subdiaconado y presbiterado, respectivamente) el Ilmo. señor Obispo de Menorca, el ilustré ibicenco D. Juan Torres.
Traslado
Ha sido destinado a continuar sus servicios en Melilla médico segundo de la Sanidad marítima de este puerto, don José Ogazón.

Los mendigos

El señor Gobernador civil ha recibido una carta del ministro de la Gobernación diciéndole que el cónsul de España en Argel, al tener que embarcar mendigos y otros españoles necesitados para nuestra patria, no los conducirá, en contra de lo hecho hasta ahora, a Mallorca, a no ser que sean naturales de Baleares.
Antes resultaba que cualquier mendigo español que residiese en Argel y tuviese que regresar a determinados puntos de España, los conducían a esta isla, y aquí se encontraban con que el Gobierno civil no tenía cantidad alguna designada para el embarque de aquellos con destino a la península.

De la provincia

Mallorca
Radaix 19 de Marzo.
Honda satisfacción habrán sentido hoy todos los que se interesan por el esplendor del culto religioso, en presencia de los actos efectuados en nuestra iglesia parroquial, con la espléndida y pomposa de las grandes solemnidades para celebrar la festividad de S. José.
Los preparativos que se hicieron con oportuna antelación, y principalmente el cuidado puesto en los repetidos ensayos, a fin de que la parte musical resultara lúcida, presagiaban un éxito que, efectivamente, ha coronado los anteriores esfuerzos.
A las diez, después de expuesta S. D. M. se ha cantado tercia y seguidamente el oficio mayor, en el que, con acompañamiento de armonium, se ha interpretado con ajuste y precisión la misa de Angelis, en cuya ejecución, lo mismo que en el canto de tercia, ha al-

ternado con el clero un nutrido coro de piadosas doncellas, en representación del pueblo.
Al ofertorio, el Rvdo. D. Claudio Fuster, encargado de la predicación cuaresmal, ha pronunciado jugoso y vibrante sermón, lleno de sólida doctrina, explicada con meridiana claridad y de atinadas observaciones y oportunas aplicaciones.
Por la tarde se han cantado completas con intervención del pueblo, y después de sabrosa plática por el mencionado orador, y hecha solemnemente la conclusión de la novena del Santo Patriarca, ha terminado la religiosa función con solemne Te-Deum cantado a voces alternas por el clero y el antedicho coro, ante la capilla del Santo, radiante y vistosa con el adorno de variadas flores.
La decoración del templo, todo colgado de damasco e iluminado con las múltiples luces de sus trece arañas, ofrecía soberbio aspecto; la incontable muchedumbre de fieles que sin apelar al consabido tópico, puede decirse que lo llenaba de bote en bote, resultaba imponente.
Plácemes mil a todos los que han contribuido al lucimiento de la festividad de hoy.

Corresponsal.
Un hombre muerto
El Alcalde de Santa Eugenia ha dado cuenta al Sr. Gobernador civil de haber sido hallado cadáver en su propio domicilio el vecino de aquella villa Miguel Bibiloni Lladó, cuya muerte parece ser debida a un accidente casual.
El cadáver presentaba gran número de quemaduras.
El interfecto era imbecil desde su nacimiento, padeciendo, además, ataques epilépticos.
Se ha dado conocimiento del hecho al juzgado.

El "cine," del Principal

Nuestra primera autoridad civil ha recibido hoy del ministro de la Gobernación el siguiente despacho telegráfico:
«Recibo siguiente telegrama: «Mahón.—Arrendatario Teatro principal, propiedad municipio, sin autorización Ayuntamiento efectuado obras sala espectáculos, instalando salón descanso camarín cinematográfico. Ayuntamiento reunido acordó notificarle suspenda inmediatamente secciones hasta obtener autorización previa. Alcalde dejado incumplido acuerdo, permitiendo continuación secciones cinematográficas, contraviniendo real orden 15 febrero último, faltando ley municipal y condición 26 contrato arrendamiento Teatro, que prohíbe toda reforma local sin aprobación Ayuntamiento.—Pedro Pons Sitjes, primer teniente alcalde».
Sirvase V. S. informarse y adoptar las medidas que estime de justicia».

Alcalde de barrio denunciado

Por la guardia civil del puesto de San Antonio Abad (Ibiza) ha sido puesto a disposición del juez municipal de aquella villa al alcalde de barrio Bernardo Mari Turcás Viñas, dueño de un establecimiento de bebidas, por haber negado su auxilio a la Benemérita, y eaber intentado impedir su acción en el cumplimiento de sus obligaciones y por haberse negado a dar recibo de un pliego que se le presentó.

El Colegio de Procuradores

Hemos visto un ejemplar de las nóminas que cada año suele imprimir el Ilustre Colegio de Procuradores de esta capital, y en ella, vemos que la junta directiva está formada por los Señores siguientes.
Decano Presidente, D. Gabriel Marimón y Femenia.
Censor, D. Jaime Pinto y Pericás.
Diputados, 1.º D. Cayetano Abrines y Rosselló, 2.º D. Francisco Pons y Nadal, 3.º D. Gabriel Obrador Alou y 4.º D. Domingo Fons y Humbert.
Tesorero, D. Bartolome Fiol y Oliver.
Archivero—Bibliotecario, don Germán Ballester y Daner.
Secretario, D. Rafael Clar y Mir.

Amago de incendio

Esta tarde, sobre las tres, se ha declarado un amago de incendio en una habitación que existe en la boardilla de la casa número 30 de la calle del Conquistador.
Se han quemado varias sillas y trapos viejos y la techumbre de dicho cuarto.
En el lugar del suceso se han personado el secretario del Gobierno civil, señor Mas, y varias otras personas quienes han extinguido el fuego a los pocos momentos.
Cuando el fuego estaba por completo extinguido, ha llegado un bombillo del Ayuntamiento.
El hecho ha carecido de importancia.

Teatrales

En el Principal
El haber contratado la Empresa al prestidigitador Mr. Anderson dió motivo para que dicho coliseo ofreciera ayer el aspecto brillante y deslumbrador que ofrece cuando el lleno en él es rebosante.
En la sección de las siete la gente formaba cola frente a la taquilla de despacho de billetes, y en los pasillos muchas eran las personas que permanecían esperando que se desocuparan localidades, las que habían sido amuebladas, habilitando gran número de sillas.
El prestidigitador Mr. Anderson, que debutó la noche del miércoles, realiza trabajos sorprendentes de prestidigitación, distinguiéndose por la limpieza y la manera agíl y espontánea con que verifica los escamoteos.
Su labor es aplaudida por todos

los Creemos que quedarán muy pocos palmesanos sin acudir a nuestro primer coliseo atraídos por el excelente trabajo de Mr. Anderson.
Para mañana se anuncia el trabajo de la «Cámara oscura».

Los «Cines»
Los «cines» instalados en el Lírico, Asistencia Palmesana y La Protectora se vieron ayer concurridísimos, admirando los concurrentes, en todos ellos, la variedad de películas que los empresarios se afanan en presentar a fin de corresponder al favor que el público palmesano les viene dispensando.
Desde mañana en el **Círculo de Obreros Católicos** funcionará un nuevo cinematógrafo.
Se celebrarán secciones todos los días desde las seis a las diez.

El asunto de la bandera

Cuando las personas que forman la Comisión que ha de dictaminar de un asunto encierran sus acuerdos y discusiones en la más grande reserva la labor del periodista resulta muy ardua, teniendo que esperar, si quiere, soltar la noticia con visos de verosimilitud, a que la casualidad le depara ocasión propicia para recoger algo de lo que el mutismo de los interesados hace permanecer ignorado del público.
Desde que el ex-alcalde liberal Sr. Calvet mostró su disconformidad en la forma y fondo de la bandera, trazada por el archivero señor Pons y aprobada, hace dos años, si mal no recordamos, por el Ayuntamiento, viene entre el público preguntándose: «¿Se conjuró por fin el conflicto? ¿Estará la torre arriba ó abajo? ¿Será blanca ó negra?»
El martes por la tarde se celebró una reunión en la Alcaldía y por lo visto se piensa celebrar otra el lunes próximo venidero.
En la reunión del martes, a la que asistieron todos los que forman la comisión, no se tomó ningún acuerdo definitivo, continuando las cosas en el mismo estado.
De desear sería que se diese publicidad a los debates; en una palabra, que no se nos tuviera a todos presa de la zozobra natural de aquellos que ven reunirse periódicamente los hombres más conspicuos de la administración municipal y pasar largas horas discutiendo sin saber que peligro nos amenaza ni que idea salvadora hay probabilidades que surja de la laboriosa tarea.

Proyectos de ley

He aquí los leídos por el ministro de Hacienda en el Congreso: Unificando la ley de 30 de julio de 1904 y disponiendo que en lo sucesivo el pago de intereses atrasados que no excedan de 500 pesetas de las inscripciones civiles y eclesiásticas, se verifique en metálico, a fin de evitar los inconvenientes de la emisión de láminas de tan reducido capital.
Autorizando al ministro de la Guerra para realizar por formalización del pago de los derechos arancelarios de 20 ametralladoras, adquiridas por dicho departamento, y de los que correspondan al material de artillería contratado en virtud de la ley de 11 de enero de 1906.
Relevando del pago de derechos reales y timbre a las sociedades extranjeras, por acciones, que explotando ferrocarriles en España desearan constituirse como nacionales.
Concediendo un crédito de 20.000 pesetas al presupuesto de Instrucción pública, con destino a la adquisición del grupo en mármol «Sagunto», que obtuvo la medalla de honor en la Exposición de 1904.
Reconociendo derechos a los capataces y aspirantes a estivadores de las minas de Almadén.
Concediendo varios suplementos de crédito al presupuesto vigente del ministerio de la Gobernación, importantes en junto pesetas 370.145, con destino a los gastos que ocasione el armamento de las fuerzas de vigilancia y seguridad en Barcelona y Gerona.

Alcalde de barrio denunciado

Por la guardia civil del puesto de San Antonio Abad (Ibiza) ha sido puesto a disposición del juez municipal de aquella villa al alcalde de barrio Bernardo Mari Turcás Viñas, dueño de un establecimiento de bebidas, por haber negado su auxilio a la Benemérita, y eaber intentado impedir su acción en el cumplimiento de sus obligaciones y por haberse negado a dar recibo de un pliego que se le presentó.

El Colegio de Procuradores

Hemos visto un ejemplar de las nóminas que cada año suele imprimir el Ilustre Colegio de Procuradores de esta capital, y en ella, vemos que la junta directiva está formada por los Señores siguientes.
Decano Presidente, D. Gabriel Marimón y Femenia.
Censor, D. Jaime Pinto y Pericás.
Diputados, 1.º D. Cayetano Abrines y Rosselló, 2.º D. Francisco Pons y Nadal, 3.º D. Gabriel Obrador Alou y 4.º D. Domingo Fons y Humbert.
Tesorero, D. Bartolome Fiol y Oliver.
Archivero—Bibliotecario, don Germán Ballester y Daner.
Secretario, D. Rafael Clar y Mir.

Amago de incendio

Esta tarde, sobre las tres, se ha declarado un amago de incendio en una habitación que existe en la boardilla de la casa número 30 de la calle del Conquistador.
Se han quemado varias sillas y trapos viejos y la techumbre de dicho cuarto.
En el lugar del suceso se han personado el secretario del Gobierno civil, señor Mas, y varias otras personas quienes han extinguido el fuego a los pocos momentos.
Cuando el fuego estaba por completo extinguido, ha llegado un bombillo del Ayuntamiento.
El hecho ha carecido de importancia.

Teatrales

En el Principal
El haber contratado la Empresa al prestidigitador Mr. Anderson dió motivo para que dicho coliseo ofreciera ayer el aspecto brillante y deslumbrador que ofrece cuando el lleno en él es rebosante.
En la sección de las siete la gente formaba cola frente a la taquilla de despacho de billetes, y en los pasillos muchas eran las personas que permanecían esperando que se desocuparan localidades, las que habían sido amuebladas, habilitando gran número de sillas.
El prestidigitador Mr. Anderson, que debutó la noche del miércoles, realiza trabajos sorprendentes de prestidigitación, distinguiéndose por la limpieza y la manera agíl y espontánea con que verifica los escamoteos.
Su labor es aplaudida por todos

El guarda-jurado Juan Oliver Vich detuvo como autor del delito, a un muchacho llamado Jaime García, que se había fugado del hogar paterno. El detenido ha sido puesto a disposición del juzgado.

Otro robo se ha cometido estos últimos días, llevándose a cabo en una propiedad de Antonia Costa Arabi, en San Antonio Abad (Ibiza).
Los **cacos** se llevaron diez pesetas en metálico y una pistola, habiendo tenido que forzar la reja de una ventana para penetrar en la casa robada.
No han podido ser detenidos los autores del robo, del que tiene noticia el juzgado.

Del mar

El vapor correo «Baleaz» ha llegado esta mañana procedente de Barcelona; y el «Menorquín» ha salido para Mahón.
También ha salido para Barcelona el bergantín goleta «M.B.»
Esta tarde ha llegado procedente de Canarias el bergantín goleta «San Francisco».

Proyectos de ley

He aquí los leídos por el ministro de Hacienda en el Congreso: Unificando la ley de 30 de julio de 1904 y disponiendo que en lo sucesivo el pago de intereses atrasados que no excedan de 500 pesetas de las inscripciones civiles y eclesiásticas, se verifique en metálico, a fin de evitar los inconvenientes de la emisión de láminas de tan reducido capital.
Autorizando al ministro de la Guerra para realizar por formalización del pago de los derechos arancelarios de 20 ametralladoras, adquiridas por dicho departamento, y de los que correspondan al material de artillería contratado en virtud de la ley de 11 de enero de 1906.
Relevando del pago de derechos reales y timbre a las sociedades extranjeras, por acciones, que explotando ferrocarriles en España desearan constituirse como nacionales.
Concediendo un crédito de 20.000 pesetas al presupuesto de Instrucción pública, con destino a la adquisición del grupo en mármol «Sagunto», que obtuvo la medalla de honor en la Exposición de 1904.
Reconociendo derechos a los capataces y aspirantes a estivadores de las minas de Almadén.
Concediendo varios suplementos de crédito al presupuesto vigente del ministerio de la Gobernación, importantes en junto pesetas 370.145, con destino a los gastos que ocasione el armamento de las fuerzas de vigilancia y seguridad en Barcelona y Gerona.

Alcalde de barrio denunciado

Por la guardia civil del puesto de San Antonio Abad (Ibiza) ha sido puesto a disposición del juez municipal de aquella villa al alcalde de barrio Bernardo Mari Turcás Viñas, dueño de un establecimiento de bebidas, por haber negado su auxilio a la Benemérita, y eaber intentado impedir su acción en el cumplimiento de sus obligaciones y por haberse negado a dar recibo de un pliego que se le presentó.

El Colegio de Procuradores

Hemos visto un ejemplar de las nóminas que cada año suele imprimir el Ilustre Colegio de Procuradores de esta capital, y en ella, vemos que la junta directiva está formada por los Señores siguientes.
Decano Presidente, D. Gabriel Marimón y Femenia.
Censor, D. Jaime Pinto y Pericás.
Diputados, 1.º D. Cayetano Abrines y Rosselló, 2.º D. Francisco Pons y Nadal, 3.º D. Gabriel Obrador Alou y 4.º D. Domingo Fons y Humbert.
Tesorero, D. Bartolome Fiol y Oliver.
Archivero—Bibliotecario, don Germán Ballester y Daner.
Secretario, D. Rafael Clar y Mir.

Amago de incendio

Esta tarde, sobre las tres, se ha declarado un amago de incendio en una habitación que existe en la boardilla de la casa número 30 de la calle del Conquistador.
Se han quemado varias sillas y trapos viejos y la techumbre de dicho cuarto.
En el lugar del suceso se han personado el secretario del Gobierno civil, señor Mas, y varias otras personas quienes han extinguido el fuego a los pocos momentos.
Cuando el fuego estaba por completo extinguido, ha llegado un bombillo del Ayuntamiento.
El hecho ha carecido de importancia.

Teatrales

En el Principal
El haber contratado la Empresa al prestidigitador Mr. Anderson dió motivo para que dicho coliseo ofreciera ayer el aspecto brillante y deslumbrador que ofrece cuando el lleno en él es rebosante.
En la sección de las siete la gente formaba cola frente a la taquilla de despacho de billetes, y en los pasillos muchas eran las personas que permanecían esperando que se desocuparan localidades, las que habían sido amuebladas, habilitando gran número de sillas.
El prestidigitador Mr. Anderson, que debutó la noche del miércoles, realiza trabajos sorprendentes de prestidigitación, distinguiéndose por la limpieza y la manera agíl y espontánea con que verifica los escamoteos.
Su labor es aplaudida por todos

Información telegráfica

Desde Barcelona

Incendio a bordo del «Isla de Panay».—Un herido.
Barcelona 20 (13'00)
Ayer se declaró un incendio a bordo del vapor trasatlántico «Isla de Panay» anclado en este puerto.
El fuego inicióse en la bodega baja, donde estaba almacenado un cargamento de copral vulgarmente llamado coco para aceite.
Quemóse también una regular partida de tabaco.
El buque sufrió desperfectos de consideración, incluso en el casco; el incendio pudo ser sofocado no sin grandes esfuerzos.
De resultados del siniestro hay un marinero herido.
Corresponsal.

Desde Madrid

Del Extranjero
Manifestaciones socialistas.—Detenidos.—Los Monárquicos portugueses
Madrid 19 (9'30)
Berlín.—Los socialistas han celebrado varios mítines y manifestaciones para conmemorar la revolución del año 48.
La policía con tal motivo ha practicado numerosas detenciones.
Lisboa.—Los monárquicos portugueses organizan una manifestación para el día 21, aniversario del nacimiento del príncipe heredero alevosamente asesinado.
Los monárquicos se proponen pedir el castigo de los regicidas y demostrar su adhesión al trono.
El odio de razas
Madrid 19 (9'30)
Se reciben telegramas de Senegal diciendo que un indígena hizo un disparo sobre el administrador de la Colonia.
Un guardia acudió inmediatamente al lugar del suceso, matando al agresor.
Los compañeros del guardia secundaron la actitud de éste.
Insurrección sofocada.—Duros castigos.—Expedición contra los Somalis.—Bajas.
Madrid 19 (9'30)
Lisboa.—La insurrección que había estallado en Guinea ha podido ser sofocada.
A los rebeldes les han sido impuestos durísimos castigos.
Berlín.—En la expedición llevada a cabo contra los Somalis los alemanes tuvieron un teniente y siete soldados muertos y nueve heridos.
El enemigo registró 57 muertos.

Marruecos

Tiempo abonanzado.—Raciones a Cabo de Agua.
Madrid 20 (11'00)
Melilla.—En estas costas ha amainado el temporal.
Ha llegado el cañonero **General Concha** embarcando 5000 raciones que las llevará al campamento de Restinga en Cabo de Agua.
El cañonero zarpará en cuanto este aprovisionado.
En el campamento de Restinga
Madrid 20 (11'00)
Melilla.—En el campamento de Restinga continúan las conferencias de los jefes de las tribus con el coronel Larrea que manda nuestras fuerzas de ocupación.
En las cercanías de dicho campamento ocurrió un desprendimiento de tierras que causó la muerte a un obrero, y heridas a otros dos.
Impresiones optimistas.—Acuerdo pacificador.
Madrid 20 (11'00)
Tánger.—Acentúanse las impresiones optimistas acerca de la pacificación de los Chanias.
Créese que no habrá mas combates en vista de un acuerdo entre Muley Hafid y Mr. Renault.
Los hafidistas se retirarán hacia el interior.

Lotería nacional

Sorteo de hoy
Madrid 20 (12'45).
En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:
Primer premio, al n.º 14.069.
Segundo premio, al n.º 14.069.
Tercer premio, al n.º 14.069.
Cuartos premios, a los números 11.435, 10.685, 10.473, 12.261, 6.533, 7.689, 31.933, 17.038, 35.387, 26.124, 13.488, 18.912, 21.932, 18.871, 35 mil 050, 21.142, 32.687, 24.205, 11 mil 707 y 9.230.

Varias noticias

Estafadores descubiertos. Tres detenidos.
Madrid 20 (11'00).
Santander.—Dicen de Reinosa que ha sido descubierta una sociedad de estafadores que se dedicaba a pedir generos a varias provincias, no pagando después las letras, pues no se encontraba a quienes iban endosadas.
Dicha sociedad vendía los gé-

neros a muy bajo precio, y este ha sido el motivo de descubrirse sus negocios.
Han sido detenidos tres de dichos estafadores.
Temporales en el mar.—Buque embarrancado.
Madrid 20 (11'00)
Cádiz.—Viajeros llegados de Tánger refieren que han encontrado un recio temporal que puso en peligro el buque en que venían.
Dicen que pudieron presenciar como en las costas de Algeciras embarrancó un pesquero de la matrícula de esta capital.
Temporales en el Moate.—Fogonero arrastrado.
Madrid 20 (11'00)
Santander.—Ha llegado el vapor **Matiengo**, que ha tenido que correr un rudo temporal, poniéndole en grave riesgo de zozobrar. Las olas arrastraron a un fogonero haciéndole desaparecer.
Jugando al terrorismo.—Muñacho herido.
Madrid 20 (11'00)
Han sido detenidos unos muchachos que jugaban al terrorismo, haciendo explotar unas latas de potasio.
Una de dichas latas hirió gravemente a uno de los muchachos.
Corrida aplazada.—Lluéven procesamientos.
Madrid 20 (12'00)
La corrida de la Prensa que debía celebrarse en la presente semana se ha aplazado hasta la semana próxima.
Comunican de Pamplona que a consecuencia de los sucesos recientemente desarrollados en Tafalla y en cuya causa interviene un juez especial resultan procesadas 51 personas de Tafalla, 40 de Miranda y 7 de Beire.
Aquellos Diputación propónese solucionar el conflicto satisfactoriamente.
Llegada de vapores.—Rebaja de precios.
Madrid 20 (12'00)
Coruña.—Han llegado a este puerto tres vapores procedentes de la Argentina, conduciendo a 1500 pasajeros que emprendieron el viaje aprovechando la rebaja de precios motivada por la competencia que entre sí sostienen las compañías.
Viaje del infante don Carlos.—Los Agricultores de Volga.—Duelo autorizado.
Madrid 20 (12'00)
Cannes.—El infante don Carlos ha salido de esta marchando a Biarritz desde donde se dirigirá a Madrid.
Petersburgo.—Los Agricultores de la cuenca del Volga han promovido serios disturbios en los que ha tenido que intervenir la policía. Los encuentros han sido muy sangrientos.
Se ha autorizado la celebración de un duelo concertado entre el general Stoessel y el almirante Nebogtoff.
Noticia desmentida.—No se ascenderá.
Madrid 20 (15'00)
El ministro de la Gobernación Sr. Lacierva ha negado la combinación ministerial de que se ha hecho eco algun periódico y en la que figuraba como ministro de la Gobernación D. Gabriel Maura y Gamazo.
El Sr. Ferrandiz ha desmentido la noticia propagada de que iba a firmar su propio ascenso.
Firma de Marina
Madrid 20 (15'00)
Se ha firmado el pase a la reserva, con el empleo de general, del capitán de navío Don Angel Lopez.
Han sido ascendidos al empleo superior inmediato los capitanes de navío de 1.ª y 2.ª clase, respectivamente, D. José Jiménez y D. Alejandro Brullon.
Mas firma
Madrid 18 (20'12)
Entre los documentos presentados a la sanción regia firma un decreto modificado el artículo 102 del reglamento de la ley de ferrocarriles.
Otro aprobando el proyecto de reforma del pantano de Alfonso XIII.
Otro admitiendo la dimisión de vocal de la junta de Colonización al ingeniero don Rafael Jamiñ, nombrando para sustituirle a don Enrique Alcazar.
Finalmente figuran también varios ascensos en el cuerpo de ingenieros.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID
Cambios 19 a las 17'30.
Interior 4 pS 83'75
Amortizable 5 pS 101'75
Bonos de España 42'00
Tabacos 414'00
Libras 26'85
Francos 146'65
Nortes 67'00

Bolsín de Barcelona

BOLSA DE BARCELONA
Cambios 19 a las 19'30.
Interior 4 pS 83'51
Amortizable 5 pS 91'75
Bonos de España 68'45
Nortes 68'45
Francos 146'65
Libras 26'85

LAMPARAS POR GAS
Ultimos modelos
EL AQUILA, BROSSA, 30

ALMACENES

Para artículos DE CUARESMA EN C'án Juanet

MATONS

Desconfiad de las imitaciones.—Pedid siempre EMULSION MARFIL AL GUAYACOL

Premiada en la Exposición de Alejandria

TRABAJOS RELIGIOSOS

Programas é invitaciones para fiestas religiosas

Se confeccionan con artísticas vietas y elegantes tipos á uno ó mas tintas sobre papel mate ó satinado.

ESTAMPAS económicas con la imagen del Santo que se desea

Tipo-litografía de AMENGUAL y MONTAÑES, Calera, 2 y Conquistadores, 30. Suenanles en tim y Ramon

Este preparado se recomienda por médicos eminentes como de utilidad indiscutible en el ESCROFULISMO y RAQUITISMO, CÁRRROS, BRONQUIALES y TOSES REBELDES.

Sus resultados son altamente beneficiosos en el primer grado de la TUBERCULOSIS PULMONAR pues contiene la marcha de tan terrible padecimiento.—Engorda y fortalece los niños; favoreciendo la nutrición del sistema óseo.

Preparada con Aceite puro de Higado de Bacalao, con Hipofosfitos de Cal y Sosa y Guayacol.—Se vende en todas las Farmacias y Droguerías.—Depósito Central: Laboratorio Químico Farmacéutico de F. del Río Guerrero, Sucesor de González Marfil—Málaga

INTERESA a los que se ausentan

El antiguo embelador Bernardo Font, se ha trasladado calle de la Soledad, núm. 18. Especialidad en embalajes y transporte de muebles.—Corresponsa es á los principales puntos de España.—Se responde de roturas, presupuestos gratis.

NO CONFUNDIRSE
SOLEDAD NÚM. 18, (CARPINTERÍA)

Casas de recreo

Se alquilan des en el caserío de Son Lluís de la Vileta, una de ellas de mucha capacidad.

Informen en Son Rosñol ó en Palma calle de la Cofradía, 4.

LA INTERNACIONAL

Compañía Anónima de Seguros de Transportes
Düsseldorf (ALEMANIA)
SEGUROS MARÍTIMOS Y TERRESTRES
Garantías totales 10.000.000 de pesetas

Agentes en los principales puertos de España y del Extranjero

Agencia Principal para la Isla de Mallorca
Don M. Serra Bennasar, Luz, 21—Palma

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella

Línea de Buenos-Aires

El 21 de Marzo saldrá de Barcelona directamente para BUENOS AIRES el magnífico y rápido vapor **FORMOSA** admitiendo carga y pasaje.

Para más informes dirigirse: Plaza de Antonio Maura,

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Coruña el vapor **REINA M.ª CRISTINA** directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 16 de Marzo saldrá de Barcelona, el 27 de Málaga, el 29 de Cadiz el vapor **MANUEL CALVO** directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y 15 de Cadiz el vapor **MONTEVIDEO** directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayana, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo, Carupano, Cero, Cumana y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 28 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor **C. LOPEZ LOPEZ** directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Jumará, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires

El día 3 de abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz el vapor **LEON XIII** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 de Marzo saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz el vapor **M. L. VILLVERDE** directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

El 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor **S. FRANCISCO** para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábado.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, deseen hacer los Exportadores.

Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4.—Palma

Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca

Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7:40, 14 y 18:15; para Felanitx, á 7:40, 14:08 y 18:15; para La Puebla, á las 7:40, 14:40 y 18:15.

Salidas de Manacor: Para Palma, á las 2:30, 6:30 y 17:15; para Felanitx y La Puebla, á las 6:30 y 17:15.

Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40, 12:15 y 17:00.

Salidas de La Puebla: para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55, 12 y 17:25.

Vapores correos

Salidas de Palma para Barcelona: Los lunes, martes, jueves y sábados á las 6 y media tarde.

Salidas de Palma para Ibiza y Valencia: Los viernes á las 12.

Salidas de Palma para Ibiza: Los domingos á las 10 noche, miércoles y viernes á las 12 de la mañana.

Salidas de Palma para Argel: Los jueves 5 tarde.

Salidas de Palma para Marsella: los sábados á las 12.

Salidas de Ibiza para Palma y Barcelona: los miércoles á las 10 noche.

Salidas de Ibiza para Palma: los domingos y viernes á las 10 noche.

Salidas de Barcelona para Palma: los lunes, miércoles, jueves y sábados á las 6 y media tarde.

Salidas de Barcelona para Palma y Argel: los miércoles á las 6 y media tarde.

Diligencias correos

Pueblos	Puntos de parada	Salidas	Llegadas
Andraitx.	Pelaires, 98.	2 tde.	7 mna.
S'Arroco.			7
Capdellá.	Santacilia		8
Calviá.	Santacilia		8
Esporlas.	p. del Olivar		9
Establiments			6
Estalenchs.			9
Bañalbufar.			6
Faipfont.			9
Valldemosa.	S. Miguel, 84		9
Dop.			8
Sóller.	S. Miguel, 80		8
Buñola.			8
Lluchmayor.	Bauó, 6		8:30
Santafy.			8:30
Campos.			8:30
Sansellas.	p. San Antonio		8:30
Sta. Eugenia.			8:30
Felanitx.	Mercadal, 18		6
Algaída.			6
Montañir.			6
Porreras.			9

GLOBOS AEROSTÁTICOS y farolillos venecianos

Gran variedad de formas y tamaños, propios para

FIESTAS CAMPESITRES

Se venden á precios extraordinarios en la Librería de Amengual y Montañes, Calera, 2

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella

SERVICIO DEL MES DE MARZO DE 1908

Línea directa para el Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de Marzo directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés **FORMOSA** admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25 principal.—Barcelona.

PLANS & PRAT

BARCELONA L. C.

Agentes y depositarios de los renombrados

Tés y Conservas LIPTON LTD.

Tés negros y verdes de la India, Ceylán y China, en cajas originales y envasados en latas y paquetes.

Conservas, mostazas y carnes Inglesas.

Jamones del país (andorranos) y de York, crudos y cocidos.

Cervezas Inglesas de la casa J. y R. Tennent de Glasgow

Clases: Pale-Ale-Stout (negra)-Pilsener (muy clara) y Munich (morena)

Sidra Champagne marca El Guirrio etc. etc.

Pléase tarifas y precios á

M. SERRA BENNASAR, Luz, 21—Palma

Tipo-Litografía de Amengual y Montañes

AGENCIA DE PUBLICIDAD

DE

M. Serra Bennasar

CON EXCLUSIVA PARA LOS PERIÓDICOS

Gaceta de Mallorca y Diario de Palma

Se admiten para los mismos Anuncios, reclamos y comunicados, á precios ventajosos. Inclusion de impresos y publicación de escuelas para entierro, funeral y aniversario. Fijación de carteles y marcos anunciadores en los puntos más céntricos de la capital. Reparto de prospectos, etc., etc.

Pídanse tarifas á esta Agencia, Luz, 21—Palma

EXPRESS UNIVERSAL

AGENTE EN PALMA

Lorenzo Oliart Iria

«Transportes» á FORT FAIT de toda clase de MERCANCÍAS Austria, con conocimientos directos.

«Pasajes» para todos los principales puertos del Universo por las Compañías Navieras de Barcelona, y por Compagnie Generale Transatlantique, Boot-Line, Messageries Maritimes, Pacific Steam Non. C. y Chargeurs Réuni, Amerika Linie, & c.

Marina, 62—Palma de Mallorca—Marina, 62

A PLAZOS

DESDE DOS REALES SEMANALES

RELOJES GARANTIZADOS

de todas clases y precios

Sociedad General de Crédito y Comercio

MONJAS, 12—PASADISO, 1

NECESITAMOS AGENTES en todos los pueblos bien relacionados y con buenas referencias, para ceder nuestros relojes á plazos.

Vapores Directos

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas saldrá el día 31 del corriente Marzo, el vapor **JUAN FORGAS** admitiendo carga y pasaje para dichos puntos

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 24 del corriente el vapor **BERENGUER EL GRANDE** Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Vapores Trast. de Pinillos Izquierdo y C.ª de Cadiz

Viajes directos de Barcelona á Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Salidas fijas el día 12 de cada mes de los grandiosos y magníficos nuevos vapores construidos expresamente para esta línea, Cádiz, Barcelona y Valbanera.

El día 12 del próximo abril saldrá de Barcelona para dichos puertos el rápido vapor de 7.500 toneladas.

CADIZ

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía señores MARTINEZ y PLANAS, **SAN JUAN, 20—PALMA**

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidas y seguras los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARETOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calma también al momento con sus **PAPILES AEOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Medias y calcetines de algodón y de lana

HECHOS A MAQUINA

Calcetines desde 22 reales docena y Medias desde 33 reales docena.

Clases de gran duración

J. CAÑELLAS

Galle de Santo Domingo núm. 14—PALMA